
 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Generalversammlung vom 30.07.2021 

Beginn der Generalversammlung: 20.06 Uhr 

TOP 1 – Feststellung der Anwesenden und der Beschlussfähigkeit 

• Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die 

Generalversammlung. Er weist darauf hin, dass er die Sitzungsleitung innehat und der 2. Vorsitzende 

Gerd Pranschke die Rolle des Moderators für den Chatverlauf der hybriden Veranstaltung einnimmt. 

Für die Teilnehmer vor Ort ist eine Leinwand aufgestellt, auf der der Bildschirm des 

Internetbeauftragten Wolfgang Reiser übertragen wird, so dass diese die Videokonferenz neben den 

im Loni-Übler-Haus Anwesenden Johannes Wulfmeyer und Wolfgang Reiser lückenlos verfolgen 

können. 

• Zu Beginn der Sitzung sind insgesamt 27 Mitglieder anwesend. Fünf weitere Mitglieder treten der 

Generalversammlung im Verlauf der Sitzung bei (s. Anlage 1). 

• Die mit der Einladung zur Generalversammlung verteilte Tagesordnung wird einstimmig angenommen 

(26 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung). 

• Eine Mindestteilnehmerzahl ist laut Satzung nicht notwendig. Vielmehr gilt gemäß § 10 Abs 4 der 

Satzung: " Die Mitgliederversammlung ist ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder 

beschlussfähig." Die Einladung erfolgte am 14.07.2021 schriftlich und am 16.07.2021 per E-Mail unter 

Angabe der Tagesordnung und damit im Zeitraum zwischen 2 und 4 Wochen vor der 

Generalversammlung.  

Die Beschlussfähigkeit der Generalversammlung wird vom 1. Vorsitzenden festgestellt. 

TOP 2 – Wahl des Protokollführers 

• Stefan Meyer wird einstimmig zum Protokollführer der Generalversammlung gewählt (26 Ja-Stimmen 

/ 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung). Er nimmt die Wahl an. 

TOP 3 – Verlesung des Protokolls der Generalversammlung vom 28.06.2019 

• Es wird mehrheitlich beschlossen, auf die Verlesung des Protokolls vom 28.06.2019 zu verzichten (26 

Ja-Stimmen / 1 Nein-Stimme / 0 Enthaltungen). 

TOP 4 – Berichte der Vorstandschaft und Aussprache über die Berichte 

a) Bericht des 1. Vorsitzenden Johannes Wulfmeyer: siehe Anlage 2. 

Die Teilnehmer gedenken ihren seit der letzten Generalversammlung verstorbenen Mitgliedern 

Gunder Gawlas und Leonhard Prechtel und erheben sich für eine Gedenkminute. 

Johannes Wulfmeyer bedankt sich bei den Mitgliedern und den Vorständen für die Unterstützung 

und die gute Zusammenarbeit. 

b) Bericht des 2. Vorsitzenden Gerd Pranschke: Die Corona-Situation führte insgesamt zu einem 

erheblichen Mehraufwand. Insbesondere wurden ZOOM-Konferenzen für die Vorstandssitzungen 



und jetzt für die Generalversammlung eingeführt. 

c) Bericht der Spielleiter (1. Spielleiter Stefan Süß):  

• In der Saison 2020/21 hat Corona-bedingt kein Spielbetrieb stattgefunden. 

• Die Saison 2019/20 musste vorzeitig abgebrochen werden und die Preisverleihung erfolgt 

entsprechend der Turnierstände vor dem Abbruch: 

Vereinsmeisterschaft 

1. Platz: Reiner Heimrath; 2. Platz Johannes Wulfmeyer; 3. Platz: Wolfgang Reiser;  

4. Platz: Dimitrios Vogiatzis; 5. Platz: Attila Albayrak; beste Spielerin unter 1800 DWZ:  

Aylin Albayrak; beste Spielerin unter 1600 DWZ: Berrak Albayrak; bester Spieler unter 

1400 DWZ: Bernd Nerreter; beste Jugendliche: Nese Pinar Albayrak; beste Dame:  

Melissa Albayrak. 

Blitz-Vereinsmeister (klassisch): Thomas Kirchner 

Schnellschach-Vereinsmeister (klassisch): Stefan Süß 

d) Bericht der Jugendleiter (2. Jugendleiter Hermann Krauß): 

• Durch den Vereinsaustritt von Carlos Corral ist eine große Lücke für das Jugendtraining 

entstanden. Mit Martina Dähne (Anfängertraining), Internationaler Meister Yevhenii 

Yelisieiev (Fortgeschrittenen-Training) sowie mit Wolfgang Rausch konnten 

Verstärkungen gewonnen werden. 

• Bedingt durch die Corona-Situation fanden weder offene Turniere noch Jugend-

Mannschaftskämpfe statt. 

• An den diesjährigen Bayrischen Jugendmeisterschaften nahmen gleich sechs 

Jugendliche des Vereins teil. So stark war der Verein an diesem Turnier bisher noch nie 

vertreten. Zwei Jugendliche schafften sogar die Qualifikation zur Deutschen 

Meisterschaft. 

e) Bericht des Schriftführers (Stefan Meyer):  

Sämtliche Protokolle (Generalversammlung und Vorstandssitzungen) wurden erstellt. 

f) Bericht des Schachwartes (Christian Renner, telefonisch): 

• Es wird darum gebeten, wegen der Sommerpause die Batterien aus den 

Schachuhren zu entnehmen. 

• Die Inventur des Spielmaterials soll am 18.09.2021 durchgeführt werden. Hierfür 

werden noch Helfer gesucht (Wolfgang Rausch meldet sich hierfür). 

g) Bericht des Bibliothekars (Alexander Petrashov):  

Es gab keine besonderen Tätigkeiten im Zusammenhang mit der Vereinsbibliothek.  

h) Bericht des Seniorenwarts (Herbert Mannß): / 

Johannes Wulfmeyer teilt mit, dass Herbert Mannß zur Mitgliederversammlung von seinem Amt 

zurückgetreten ist. Hermann Bischoff ruft dazu auf, dass sich jemand zur Nachwahl stellen möge. 

i) Bericht des Internetbeauftragten (Wolfgang Reiser): Wolfgang Reiser stellt die Ergebnisse der 

jüngsten Online-Umfrage zum Interesse an Mannschaftskämpfen und Online-Training per 



Bildschirmteilung vor. Corona-bedingt konnte auf der Homepage nichts zum Spielbetrieb berichtet 

werden.  

j) Bericht des Pressewarts (Stefan Meyer): / 

Hermann Bischoff regt an, dass auf die wieder stattfindenden Vereinsaktivitäten im Nürnberger 

Stadtanzeiger hingewiesen werden sollte. 

k) Berichte der Beisitzer (Benedicte Schlicht und Jürgen Feilke): / 

TOP 5 – Kassen und Revisionsbericht und Aussprache über die Berichte 

a) Bericht des Schatzmeisters (Stefan Mättig): s. Anlage 3  

Der Bericht wurde per Bildschirmteilung vorgestellt. 

b) Revisionsbericht (Benedicte Schlicht und Jürgen Feilke, schriftlich eingereicht):  

Der Revisionsbericht fällt positiv aus. Alle Buchungen waren vollständig, rechnerisch und sachlich 

richtig. Alle Belege waren vollständig vorhanden. Es wird die Entlastung des Schatzmeisters 

empfohlen. 

TOP 6 – Berichte der Mannschaftsführer und Aussprache über die Berichte 

a) 1. Mannschaft / 2. Bundesliga / Mannschaftsführer (MF) Thomas Kirchner: Die Mannschaft belegt 

zur Zeit den letzten Tabellenplatz und der Abstieg ist wahrscheinlich. Dennoch wurden im Verlauf 

der Saison einige Achtungserfolge erzielt. Bester Spieler war IM Yevhenii Yelisieiev, der 4,5 

Punkte aus 7 Runden erzielen konnte und noch die Chance auf eine Großmeister-Norm hat. 

b) 2. Mannschaft / Landesliga Nord / MF Olaf Epding: Der Klassenerhalt wurde geschafft (viertletzter 

Tabellenplatz. Beste Spieler waren Alexander Petrashov (2,5 Punkte aus 3 Partien) und Thomas 

Martin (3,5 aus 5). 

c) 3. Mannschaft / Regionalliga Nord-Ost / MF Gerd Pranschke: In der Saison 2018/19 wurde ein 3. 

Platz erreicht. In der Saison 2019/20 wurden meist Plätze im unteren Tabellendrittel belegt und es 

gab zwar nicht in der 3. Mannschaft, wohl aber in der Liga erhebliche Verwerfungen aufgrund der 

Corona-Situation.  

d) 4. Mannschaft / Bezirksliga 2b / Manfred Lutzky: Die Mannschaft belegte am Ende der Saison den 

2. Platz und hatte leider die Chance zum Aufstieg noch aus der Hand gegeben. Trotz Corona war 

die Motivation in der Mannschaft während der gesamten Saison hoch. Bester Spieler war 

Alexander Petrashov, der alle seine Partien gewonnen hat. 

e) 5. Mannschaft / Kreisliga 1 / MF Ingmar Niederkleine (Bericht durch Stefan Süß): Die Mannschaft 

belegt nach 6 Runden (vor dem Abbruch) den 6. Platz. Beste Spieler waren Clemens Dosche (4,5 

Punke aus 6 Partien) und Berrak Albayrak (2,5 aus 3). 

f) 6. Mannschaft / Kreisliga 1 / MF Friedrich Wilhelm Zaudtke: Die Mannschaft belegt den drittletzten 

Platz und ist abstiegsgefährdet. 

g) 7. Mannschaft / Kreisliga 3 / MF Helmut Schallock: Bei Saisonabbruch belegte die Mannschaft 

den 2. Tabellenplatz. 



h) 8. Mannschaft / Kreisliga 4 / MF Dr. Mathias Uepach: Die Mannschaft erreichte den 3. 

Tabellenplatz und ist knapp nicht aufgestiegen. 

i) 9.Mannschaft / Aufbauliga K5 / MF Alexander Jarski: Die Mannschaft belegte den 1. Tabellenplatz. 

Ein Aufstieg ist in dieser Liga jedoch nicht möglich. 

Aussprache 

• Hermann Krauß: Am 12. August findet die Kreisversammlung statt, auf der die neue Saison 2021 / 

2022 geplant wird. 

TOP 7 – Bildung eines Wahlausschusses 

Es wird einstimmig beschlossen, auf die Bildung eines Wahlausschusses zu verzichten (30 Ja-Stimmen / 0 

Nein-Stimmen / 1 Enthaltung). 

 

TOP 8 – Entlastung der Vorstandschaft und des Schatzmeisters für 2019 und TOP 9 – Entlastung der 

Vorstandschaft und des Schatzmeisters für 2020 

• Es wird einstimmig bei Null Nein-Stimmen und Null Enthaltungen beschlossen, die 

Tagesordnungspunkte 8 und 9 und damit die Jahre 2019 und 2020 zusammenzulegen. 

Entlastung der Vorstandschaft ohne den Schatzmeister 

• Hermann Bischoff stellt den Antrag, die Vorstandschaft ohne den Schatzmeister für die Jahre 2019 

und 2020 zu entlasten. 

• Die Generalversammlung stimmt einstimmig für die Entlastung der Vorstandschaft (ohne den 

Schatzmeister) für die Jahre 2019 und 2020 (31 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen). 

Entlastung des Schatzmeisters 

• Jürgen Feilke (Revisor) hatte schriftlich den Antrag gestellt, den Schatzmeister für die Jahre 2019 und 

2020 zu entlasten. 

• Die Generalversammlung stimmt einstimmig für die Entlastung des Schatzmeisters für die Jahre 2019 

und 2020 (30 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung). 

TOP 10 – Nachwahlen für die Zeit bis 2022 

Nachwahl des 2. Spielleiters 

• Tolga Ulusoy ist vor der Mitgliederversammlung zurückgetreten. 

• Dimitrios Vogiatzis stellt sich zur Wahl. 

• Dimitrios Vogiatzis wird einstimmig gewählt (30 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 2 Enthaltungen). 

• Dimitrios Vogiatzis nimmt die Wahl an. 

Nachwahl des 3. Jugendleiters 

• Carlos Corral ist vor der Mitgliederversammlung zurückgetreten. 

• Wolfgang Rausch stellt sich zur Wahl. 

• Wolfgang Rausch wird einstimmig gewählt (31 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung). 

• Wolfgang Rausch nimmt die Wahl an. 

Nachwahl des Seniorenwarts 



• Herbert Mannß ist vor der Mitgliederversammlung zurückgetreten. 

• Hermann Bischoff stellt sich zur Wahl. 

• Hermann Bischoff wird einstimmig gewählt (30 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 2 Enthaltungen). 

• Hermann Bischoff nimmt die Wahl an. 

TOP 11 – Mitgliederbeiträge für das Jahr 2021 

• Johannes Wulfmeyer erläutert das Spannungsfeld rund um die Mitgliedsbeiträge und die intensiven 

Diskussionen, die darüber im Vorstand geführt wurden: einerseits konnten die Vereinsaktivitäten 

wegen der Corona-Situation überwiegend nicht stattfinden. Andererseits entstanden dem Verein 

weiterhin laufende Kosten. Des weiteren ist eine finanzielle Förderung der Stadt Nürnberg an die 

Voraussetzung gebunden, dass der Verein Mitgliederbeiträge mindestens in der aktuellen Höhe 

erhebt. 

• Daher empfiehlt der Vorstand als beste Lösung den nachfolgenden Antrag: 

Die Mitgliederbeiträge werden 2021 eingezogen, aber weit im Vorfeld vom Schatzmeister 

angekündigt. Jedes Mitglied, das dem Schatzmeister in dessen Rundmail bis zur dort 

genannten Frist eine besondere Belastung aufgrund der Corona-Situation darlegt, erhält 

aufgrund dieser Notlage eine Beitragsbefreiung. 

Aussprache zum Antrag 

• Hermann Bischoff fragt, ob bei Annahme des Antrags Rückforderungen der Stadt Nürnberg bzgl. 

gewährter Fördermittel drohen. Dies wird von Hermann Krauß mit Hinweis auf das vor kurzem 

stattgefundene Gespräch mit Herrn Oehmke (Stadt Nürnberg) und von Johannes Wulfmeyer mit 

Hinweis darauf, dass die Satzung diese Möglichkeit explizit in § 7 Abs. 2 vorsieht, verneint. 

• Helmut Schallock betont, dass der Antrag für ihn als ehemaliger Notar und als damaliger Mitbearbeiter 

der aktuellen Satzung juristisch einwandfrei sei. 

• Stefan Mättig teilt mit, dass er auch über die E-Mail-Funktion auf der Vereinshomepage erreichbar ist. 

• Daraufhin stellt der 2. Vorsitzende den nachfolgenden Antrag zur Abstimmung: 

Die Mitgliederbeiträge werden 2021 eingezogen, aber weit im Vorfeld vom Schatzmeister 

angekündigt. Jedes Mitglied, das dem Schatzmeister in dessen Rundmail bis zur dort 

genannten Frist eine besondere Belastung aufgrund der Corona-Situation darlegt, erhält 

aufgrund dieser Notlage eine Beitragsbefreiung. Wird diesem Antrag zugestimmt? 

Abstimmung über den Antrag 

• Der Antrag wird einstimmig angenommen (28 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 4 Enthaltungen). 

TOP 12 – Spielbetrieb 2021/2022 

• Die Aufstellung der Mannschaften mit der Software „OMA“ erfolgt am 17.09.2021. 

• Die Umfragebögen hierfür werden vom Vorstand rechtzeitig vorher an die Mitglieder versandt. 

TOP 13 – Ehrungen 

• Es liegen keine Anträge hierfür vor. 

TOP 14 – Anträge 

• Es liegen keine Anträge vor. 



TOP 15 – Verschiedenes 

• Es wird darauf hingewiesen, dass sowohl die Spielabende als auch die Seniorennachmittage wieder 

stattfinden. 

• Maren Homfeldt erkundigt sich über die Aufbauliga und teilt mit, dass sie sich gern dafür als 

Mannschaftsführerin und im Training für Anfänger engagieren würde und dass jedoch ein Fahrer für 

die Aufbauliga gesucht wird. Hermann Krauß antwortet, dass die Entscheidung über die Aufbauliga 

erst im September getroffen wird und dass eventuell der Vater von Alexander Jarski als Fahrer zur 

Verfügung stehen könnte. 

• Reiner Heimrath lobt die Online-Turniere auf Lichess mit Teilnahme des Vereins und regt eine 

Fortsetzung an. 

Ende der Generalversammlung: 22.35 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Protokollführer) 


